

# ¡CHILENO!

## EL PARTIDO COMUNISTA LLAMA A LUCHAR CONTRA EL MERCADO NEGRO Y LA ESPECULACION

Después del fracasado Paro Patronal de Octubre, los enemigos de Chile han impuesto el recrudecimiento de la especulación y la expansión del mercado negro, con serias consecuencias en el abastecimiento de la población. De este modo, perjudican gravemente a los trabajadores, a sus mujeres y a todos los sectores modestos del pueblo.

### NO HAY TAL ESCASEZ

La proliferación del mercado negro con el desarrollo del comercio ilegal o clandestino que utiliza camiones, automóviles, casas particulares, vendedores callejeros o ferias libres, está convenciendo al pueblo que no es cierta la tan cacareada escasez, desabastecimiento o ruina de la producción. Los artículos que más escasean, aquellos que cuesta encontrar en los almacenes o negocios establecidos a los precios legales, se encuentran, y en abundancia, en el mercado negro, pero a precios abusivos.

La agresión económica al país que significan estos males no pueden sorprendernos, ni menos llevar a las masas al desaliento o la pasividad. Por el contrario. Sabemos que forman parte de las tácticas que utiliza el enemigo de clase, son parte de la resistencia que oponen a los cambios revolucionarios: crear todas las dificultades económicas posibles.

### MANO DE HIERRO

#### PARA EL MERCADO NEGRO

Pese a los grandes recursos que las clases reaccionarias aún tienen, esta agresión puede ser vencida, el abastecimiento normalizado, la especulación derrotada. El Partido Comunista plantea la necesidad urgente de conjugar acertadamente la invencible fuerza e iniciativa de las masas organizadas, con el poder del Gobierno Popular y sus organismos económicos y de control, utilizando con mano de hierro.

Los antipatriotas se valen de los medios más siniestros con tal de entorpecer la producción y crear el desabastecimiento. El Paro Patronal de Octubre ocasionó la pérdida de 10 millones de litros de leche, el sacrificio prematuro de miles de cerdos y aves, el atraso irreparable de las siembras en vastas zonas agrícolas, la pérdida de 5.000 toneladas de cobre —y 5 millones de dólares— que no pudieron llegar a las fundiciones y la baja general de la producción en muchas fábricas por la no llegada a tiempo de materias primas y combustibles.

### MAS PRODUCCION, MAS

#### RENDIMIENTO, MAS PRODUCTIVIDAD

El Partido Comunista señala que ganar la Batalla por la Producción significa cumplir tareas concretas: desde proteger a las empresas de los sabotadores; impedir los paros e interrupciones injustificadas en la producción; organizar las vacaciones; observar el cumplimiento estricto del horario de trabajo; combatir el ausentismo, hasta descubrir los métodos para elevar el rendimiento y la productividad. Todo esto es esencial para asegurar cantidades crecientes de artículos de consumo que resolverán los problemas de abastecimiento.

En particular, la batalla por las divisas está vinculada a la mayor producción del cobre y en general de todo lo que es susceptible de exportación. De otro lado, valoramos el esfuerzo fructífero de miles de trabajadores, artesanos y pequeños industriales en la sustitución de repuestos importados por producción nacional. Esta es la mejor manera de vencer el bloqueo imperialista, responsable del desabastecimiento de los alimentos, repuestos, y materias primas que debemos importar.

### A RECOGER HASTA EL ULTIMO GRANO

En las próximas semanas nuestra atención debe centrarse en el campo. De cómo trabajemos por lograr las mejores cosechas de trigo, maíz y demás productos, depende el abastecimiento del pan, los pollos, etc. Los campesinos y funcionarios del agro tienen la palabra. Pero, todos debemos ayudar, los obreros, la juventud, las mujeres. ¡Todos al campo, a recoger hasta el último grano de trigo!

Los especuladores también van al campo. Con el dinero que le han robado al pueblo, tientan a los campesinos con los precios especulativos. Tratan de llevarse al mercado negro, todo lo que pueden.

Hay que dar la batida contra estos hambreadores. El Gobierno Popular ha entregado a los campesinos cuantiosos créditos, semillas, abonos, miles de tractores. Lo justo es ahora devolverle la mano al Gobierno Popular. Hay que cumplir rigurosamente los compromisos

contraídos y entregar a la ECA, todo el trigo y maíz posible. ¡Ni un solo grano debe ir a parar al mercado negro!

### UN BULNES PILLADO CON LAS MANOS EN LA MASA

Los propios trabajadores del campo comienzan a tomar en sus manos la pelea contra el acaparamiento. Han hecho bien los campesinos del CERA Viña Errázuriz Panquehue, que descubrieron y denunciaron el acaparamiento de 350.000 litros de vino, efectuado por el senador nacional Francisco Bulnes. Esta denuncia pone en evidencia, una vez más, que son los sectores de la derecha los que realizan y fomentan el mercado negro.

Los traficantes del mercado negro merodean en las puertas de las fábricas. Desde allí parte el acaparamiento que crea la escasez artificial. Numerosos sindicatos se ocupan ya de estos asuntos. Designan Comisiones de Vigilancia de la Distribución y exigen a sus patronos que los productos se expendan por los canales normales de distribución.

### LUCHAR CON LA MORAL DE LA CLASE OBRERA

La reacción aprovecha la ideología burguesa que todavía perdura en la conciencia de muchos. Hábitos como "el ventajismo", el sacar provecho de las circunstancias, corrompen a los trabajadores incitándolos a convertirse en pequeños especuladores, al entregar al mercado negro: los productos de sus propias fábricas. Los comunistas saludamos los acuerdos de numerosas empresas del Area Social que han puesto fin a las ventas directas en las fábricas y han reducido drásticamente las cuotas que se entregan a los sindicatos.

### EL PARTIDO COMUNISTA ACUSA

El Partido Comunista acusa a los senadores de Oposición por su negativa a sancionar a los delincuentes del mercado negro. Desde el 25 de julio duerme en el Senado el Proyecto de Ley sobre Delito Económico. Por su intermedio se castiga con pena de cárcel a los que acaparan para producir desabastecimiento, a los que difunden noticias falsas que producen alarma en la población, a los que destruyen alimentos con el fin de provocar escasez artificial. Se requiere sancionar, además, con la confiscación de los productos acaparados o con los que se esté especulando.

El Partido Comunista remarca que la obstrucción reaccionaria en el Parlamento nos obliga a ser muy exigentes en el cuidado de los gastos públicos, en el uso de los dineros de las empresas del Area Social. Inchando decididamente contra toda forma de despilfarro. En lo referente a las remuneraciones hay que continuar librando la pelea contra "el tejo pasado", el reivindicacionismo y otras acciones en que se le hace el juego al enemigo que pugna por desbaratar las finanzas de las empresas.

### A ORGANIZAR UNA DISTRIBUCION RACIONAL

La creación de la Secretaría Nacional de la Distribución en el Ministerio de Economía está destinada a coordinar las empresas distribuidoras del área social. A esta coordinación debe someterse también la CENADI (Ex CODINA). Apoyamos todas las medidas para planificar y organizar una distribución racional de los abastecimientos críticos, tanto por provincias como por comunas y barrios. La Secretaría Nacional de Distribución ha de conjugar la participación de las empresas productoras de los artículos de consumo esenciales, con las empresas distribuidoras mayoristas y con los canales de comercialización al detalle. En la Secretaría debe estar la representación de las Juntas de Abastecimientos y Precios.

El último Pleno de nuestro Comité Central indica que para erradicar el mercado negro es preciso evitar la proliferación de canales de distribución paralelos, la eliminación de los "economatos", el trueque de los productos de una fábrica por los de otra, las ventas directas a organismos como los centros de madres, sindicatos JAP y que sería grave error convertirlos en aparatos de comercialización. Estos canales se prestan para una distribución distorsionada. Los economatos que han surgido en el último tiempo sólo constituyen solución para algunos grupos de funcionarios públicos a costa de restar cantidades importantes de productos que deben ir a las comunas y poblaciones.

### UNA JAP POR CADA UNIDAD VECINAL

Las Juntas de Abastecimientos y Precios se muestran eficaces como organismos de control popular. Las JAP denuncian los lugares clandestinos donde hay acaparamiento, impiden que los productos recibidos por los comerciantes vayan a parar al mercado negro, combaten la burla de los precios legales. Apoyamos los acuerdos de la Tercera Asamblea Provincial de Santiago, en orden a realizar su Primer Congreso los días 11, 12 y 13 de enero y su Primer Encuentro Nacional a fines del mismo mes. A seguir creando JAP en todas las comunas, en cada unidad vecinal!

### UNA ACCION MAS DECIDIDA DE LAS MASAS Y LA FUERZA PUBLICA

Se necesitan llevar a la práctica, adoptando todas las medidas del caso, los convenios firmados por DIRINCO con la CUT, Federaciones Estudiantiles y Secretaría Nacional de la Mujer. Estos convenios permiten incorporar a miles y miles de inspectores ad-honorem para colaborar en la liquidación de la especulación.

Los traficantes operan sin patente ni permiso municipal, sin boleta de compraventa, sin facturas y burlando los precios legales. Para la erradicación de estos parasitos deben actuar en conjunto la Dirección de Industria y Comercio, Impuestos Internos, Municipalidades, Investigaciones y Carabineros. Hay un clamor general que exige una acción más decidida de la fuerza pública, y que muchos de estos delincuentes andan armados y agreden a los funcionarios y a los consumidores que defienden su derecho.

Junto a las Brigadas Represivas de la Especulación, se formase por la acción conjunta de los servicios nombrados, puede y debe actuar la clase obrera organizada. Son numerosos los sindicatos que pueden designar Comisiones de Trabajadores contra la Especulación, que actúen por períodos breves, renuncen sus integrantes salgan a la calle a defender a los consumidores, a controlar precios, a descubrir acaparamientos y centros de operación del mercado negro. Estas comisiones darían cuenta a las asambleas, de modo que así todos recibirán una experiencia para incorporarse activamente a la lucha.

### VENCER LA ESPECULACION: TAREA REVOLUCIONARIA

El Partido Comunista plantea que la acción contra los especuladores es una parte inseparable de la batalla por afianzar los cambios revolucionarios en nuestro país.

Esta acción se entrelaza con todas las demás tareas políticas y económicas que tiene planteadas hoy el pueblo chileno. La pelea de masas contra el mercado negro se inserta en el gran combate de nuestro pueblo por derrotar en las elecciones de marzo a los que desde el Parlamento amparan a los hambreadores del pueblo. ¡A constituir miles de nuevas JAP! ¡A dar la gran batida contra los especuladores y traficantes del mercado negro!

**PARTIDO COMUNISTA DE CHILE  
COMISION POLITICA**